



令和4年度1学期が終了しました。ありがとうございました。

終業式 校長あいさつ

皆さん、おはようございます。美しい桜の花にお祝いされて始まった72日間の1学期が、今日で終了します。この1学期、今年は「であい」と「つながり」の2つのステージがありました。新しい仲間や先生方とのであいや心のつながりを大切にして、皆さんはよくがんばり、ともえのめあて「友だちをもっともっと笑顔にしよう」がたくさん場面で見られたことをうれしく思います。今から、皆さんのがんばりを簡単に振り返ります。一つの学年、一つの活動を写真で紹介しますが、多くはその学年だけでなく全校の皆さんががんばったことですので、そのつもりで聞いてください。

1年生の写真であいさつの様子を紹介します。つながりのステージはじめの会で、2年生が教室でのあいさつをがんばっていることを紹介しました。その後、1年生の教室でのあいさつも大きくなり、私は皆さんのあいさつに元気をもらうことができました。「あいさつは心と心にかける橋」です。心がつながるはじめの一步ですので、これからずっと、大人になっても大切にしてください。

2年生の写真でお話しの森、読み聞かせの様子を紹介します。ご覧のように、どの学級でも、みんなしっかりと本を見て聞いています。聞くことは、であいのステージのめあてにありましたが、心がつながるのに大事なことです。

3年生の写真で授業の様子を紹介します。めあてについて、みんな真剣に考えています。話し合いでは、話すこと、聞くことがよくできています。発表した子に拍手する学級もあり、みんな発表しやすくなったことでしょう。

4年生の写真で掃除の様子を紹介します。みんな黙って、床や壁をしっかりと綺麗にしてくれています。掃除は週に2日しかありません。それでも学校が美しいのは、皆さんが一生懸命掃除をしているからだと思います。学校が美しいと、心も明るくなり、であいやつながりができやすいように思います。

5年生は、観音山の活動の様子を紹介します。「自然を感じる」「人との関わり」「自分で考えて行動」というめあてに向かって、準備からがんばっていました。私は2日目しか参加できませんでしたが、雨という厳しい中で行われた冒険ラリーで、仲間同士で励まし合いながら、また、状況に応じて自分たちで考えてコースを変更したりしながら、協働してがんばっている姿が感動的でした。2学期はじめにもう少しお話しします。

6年生は、委員会活動の様子を紹介します。ご覧の写真のように、「よりよい袋井北小学校に、6年生の自分たちで、自分たちから」をスローガンに取り組み、全校の皆さんのがんばりが生まれるように工夫ある活動を行ってくれました。毎日の昼の放送でも、皆さんのよさ



をいっぱい伝えてくれました。プールがきれいなのも、6年生のおかげです。たんぼぼ、れんげの皆さんの交流学習会も見ました。他の学校の仲間と楽しく遊べるゲームを工夫し、説明や運営など、堂々とできる様子は頼もしく思いました。

さて、明日から夏休みです。夏休みは何日あると思いますか。33日もあります。1年の中で、一番長い休みです。この夏休みに皆さんに大事にしてほしいことを2つお話します。

一つ目、夏休みも成長の「あゆみ」を大切に。あゆみとは進むこと、進歩することを意味します。今日、皆さんは、担任の先生から「ともえの子」が手渡されますが、この「ともえの子」のことを多くの学校では「あゆみ」と言っています。学校でがんばって成長していく「あゆみ」の記録だからです。私は、あゆみは、成長に関して、こんな意味もあると思っています。

あ…新しい目標を見つける

ゆ…夢を叶える力を身に付ける

み…魅力ある自分に出会う

この「あゆみ」、皆さんは1学期もがんばりましたが、夏休みは家での生活中心になり、自由な時間がたくさんあるので、宿題だけでなく、読書や好きなことにじっくりと取り組むなどして、「あゆみ」を進めてほしいと思います。

二つ目、大切な大切な、「たった一つの命」を守ることです。特に交通事故、水の事故は、命を失う危険が高いため、絶対にないようにしてください。健康面では、熱中症、コロナなどに十分注意してください。

では、8月25日の2学期の始業式、「あゆみ」が進んだ元気な皆さんに、会えることを楽しみにしています。

<認め、励まし、子供の成長に生かすために>

学期末に子供たちが通信票を持ち帰りました。お子さんは、どのように通信票を見せたでしょうか。おうちの人にどきどきしながら通信票を見せた子供もいたかもしれません。1年生にとっては、初めての通信票です。通信票の見方については、通信票と一緒にファイリングしてお渡ししましたので、御確認ください。

さて、通信票では、各教科の観点別評価とともに、お子さんの行動の表れについても評価をしています。各項目のねらいに照らして、1学期のお子さんの様子や表れから「十分に達成している」ものを○印で示してあります。「○印がついていない」＝「その部分が育っていない」ということではありません。「学習の表れ」と同様に、「行動の表れ」についても、ぜひ御家庭で話題にしてみてください。通信票を一緒に見ながら、お子さんの頑張りを認め、たくさんほめてあげてください。おうちの人認め励ます言葉や態度、眼差しは、子供を成長させる力になります。

<お知らせとお願い>

1 夏季休業中に以下のことが発生した場合は、学校(42-3024)へ連絡をお願いします。

- (1) 重大事故・・・命にかかわるような事故が起き、子供が救急搬送された
- (2) 重大事件・・・警察が介入した子供に関わる事件が起きた

2 児童生徒本人や家族が新型コロナウイルスの感染者・濃厚接触者となった場合。

- (1) 平日・・・学校へ連絡
- (2) 土日、祝日・・・市役所には報告せず、翌週に学校へ連絡
- (3) 閉庁日期间(8/11~8/18)・・・市教育委員会(86-3222)へ連絡

★8月11日(木)、8月13日(土)、8月14日(日)の感染については翌日(翌々日)

※学校に電話をかける場合は、学校の固定電話(42-3024)におかけください。学校の携帯電話は、発信専用であり、受信しても電話に出ることはできません。